

école primaire publique
Les Drakkars

Procès verbal du conseil d'école du jeudi 21 mars 2019

Téléphone
02 31 72 65 00

Mél
Ce.0142149K@ac-caen.fr

Place des Drakkars
14 123 Cormelles le Royal

Présent-es :

- L'équipe enseignante : Mme LEDANOIS, Mme DE FLORES, Mme SMANIO, Mme RENOUF, M. CLERGEAUD, Mme BRANELLEC, Mme BONDIGUEL, M. VITTOZ
- Représentants des parents d'élèves : Mme BEN BRAHIM ANDALOUSSI, Mme CHANTEAU, Mme ONFROY, Mme BARROIS, M. JEGOU., Mme PARADELA, Mme DELAUNE, Mme NIGAIZE, Mme BARROIS
- Représentante de la mairie : Mme GERME

Absents excusés :

- Mme BERARD, Inspectrice de l'Éducation Nationale, M. PAILLE, DDEN, Mmes CUESTA et MITRE, enseignantes

FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D'ÉCOLE

Le jeudi 21 mars 2019 à 18h15, les membres du Conseil d'École de l'école primaire Les Drakkars à Cormelles le royal, légalement convoqués, se sont réunis à l'école sous la présidence de M. Vittoz, directeur.
Désignation de la secrétaire de séance : Mme BONDIGUEL.

Approbation du PV du dernier conseil d'école : Le procès-verbal du dernier conseil d'école est amendé et approuvé à l'unanimité.

VIE SCOLAIRE

Effectifs et données de l'école :

Peu de changements depuis le dernier conseil d'école : 4 départs et 6 arrivées pour un total de 221 élèves (69 en maternelle et 152 en élémentaire), les prévisions pour l'année prochaine sont à 207 élèves en ne comptant que les naissances. Des retours d'écoles privées sont déjà annoncés.

De grandes disparités d'effectifs entre les niveaux l'an prochain nous conduiront à maintenir les classes multi-niveaux :

PS : 23	MS : 25	GS : 22		
CP : 20	CE1 : 27	CE2: 26	CM1 : 28	CM2 : 36

Les répartitions sont établies par le conseil des maîtres.

Les projets de classes, la vie scolaire :

L'équipe enseignante remercie les parents ayant participé à la collecte pour la banque alimentaire. 262 kg de denrées ont été apportées sur l'ensemble de la commune ce qui équivaut à 524 repas.

Merci à la commune de Cormelles le Royal pour l'organisation et le financement des sorties scolaires sur le thème du développement durable pour toutes les classes.

L'école accueille huit étudiants en Service Sanitaire de Santé pendant quatre semaines. Ils mènent des actions de prévention autour du sommeil, des écrans et de l'alimentation. Une présentation des conclusions et des recommandations sera organisée à destination des familles sous forme de café-parents.

Tour de table des projets de classes.

- *Classe de Petits de Mélanie et de Moyens/Grands Fabienne* :

Classe de mer. Cité de la mer le 25 avril. Le jardin se met en place avec la classe de Mélanie. Projet cirque pour la classe de Fabienne.

- *Classe de Moyens/Grands Céline* :

Projet Etamines : le livre vient d'être envoyé. Rallye mathématiques. Classe eau, le projet a été retenu ce qui permet de bénéficier de 700 euros par classe. De nombreuses sorties seront proposées : enquête dans l'école, visite du moulin au Molay Litry, promenade le long de la rivière, pêche à pied. Exposition le 20 juin : présentation aux parents de la classe eau et de la classe de mer. Des jeux d'eau seront installés.

- *Classe de CP/CE1 M. Clergeaud* :

Comédie musicale sur le thème d'Hansel et Gretel avec Sophie Cadet, professeur de musique au SIVOM. Spectacle à la salle de l'Orée du bois prévu. Projet école et cinéma : le prochain film sera « Shawn le mouton ». Sortie au Mont Saint Michel le 20 juin.

- *Classe de CP/CE1 Mme Renouf* :

Comédie musicale avec la classe de M. Clergeaud. Poursuite du projet théâtre.

- *Classe de CE1/CE2* :

Visite du musée de l'imprimerie. Visite du Mont St Michel le 3 mai. Visite de la Cité de la mer le 7 juin. Concours des incorruptibles

- *Classe de CE2/CM1* :

Visite du musée de l'imprimerie. Visite du Mont St Michel le 3 mai. Visite de la Cité de la mer le 7 juin. Concours des incorruptibles. Prix des bouquineurs avec les CM1, vote le 22 mars à la médiathèque.

- *Classe de CM1/CM2 Mme Bondiguel* : Préparation du spectacle « Atômes Crochus » avec Amélie Delaunay suite à sa résidence d'artiste le 3 mai. Visite du GANIL et du Fablab avec du matériel mis à disposition. Spectacle « Demain dès l'Aube » au théâtre de Caen (Jazz et Poésie) avec mini concert préalable dans l'école, correspondance avec La Ferrière Harang, Visite de l'Estuaire de l'Orne au CPIE, projet de spectacle avec des classes du collège, parlement des enfants avec la députée Mme Laurence Dumont. Prix des bouquineurs.

- *Classe de CM1/CM2 M. Vittoz* : Préparation du spectacle « Atômes Crochus », visite du GANIL et du Fablab, spectacle « Demain dès l'Aube », correspondance avec Frénoville-Cagny, visite de l'Estuaire de l'Orne au CPIE, projet de spectacle avec des classes du collège, parlement des enfants.

30 ans de l'école : pique-nique proposé en extérieur à Cormelles le Royal le samedi 18 mai à partir de midi. Plus d'information prochainement.

Inter-écoles :

- Carnaval sur le thème de l'eau : vendredi 5 avril 2019.

En maternelle, les enfants vont réaliser leur déguisement en classe. En élémentaire, déguisement libre.

Merci à l'APE pour l'achat des confettis, des boissons et la venue de la fanfare de Vieux Pont en Auge.

Merci pour la colle qui sera financée par Mme Ben Brahim Andaloussi.

Goûter à partir de 16h30 dans la cour élémentaire.

- Cross : lundi 27 mai 2019, 14h. Course au profit des Bouchons d'Amour. Possibilité pour les parents de faire des dons sur place. Comme les années précédentes, un livret de course sera proposé aux enfants.

Kermesse :

Organisée par l'APE le samedi 15 juin 2019.

TRAVAUX, ÉQUIPEMENTS, SÉCURITÉ DES LOCAUX ET DES PERSONNELS

Travaux :

Les serrures électroniques de l'école ont été reconfigurées afin de faciliter leur usage et s'assurer plus aisément de leur bonne fermeture, merci aux services communaux.

Une valise de 10 tablettes numériques et des visualiseurs (caméras) ont été livrés ces derniers jours, l'équipe enseignante remercie la mairie pour ce nouvel équipement et la formation dispensée par le prestataire. Le serveur informatique a également été changé pour coût total de 7 150 euros.

La câblage RJ45 (internet) de l'école a été inscrit au budget 2019.

Il n'est pas demandé d'autres travaux, l'équipe enseignante remercie les services techniques pour leurs interventions rapides.

Une personne en service civique a été demandée à la Direction Académique pour l'année prochaine afin d'assurer l'accueil du public pendant le temps de classe.

Sécurité incendie :

Un exercice incendie inopiné sera organisé dans les prochains jours. Il pourrait avoir lieu sur un temps périscolaire.

PPMS risques majeurs : Le plan de mise en sûreté en cas d'événement majeur (tempête, accident...) présenté au dernier conseil d'école reste en vigueur. Un exercice de confinement a été réalisé avec toute l'école le 8 février 2019. Les enfants et les adultes ont de bons réflexes, aucun signe de panique n'est constaté.

Sécurité intrusion :

Un exercice de confinement a été réalisé avec toute l'école le 2 octobre 2018.

L'ASSOCIATION DE PARENTS D'ÉLÈVES (ACTIONS, PROJETS...)

L'équipe enseignante remercie vivement l'APE et ses bénévoles pour le financement des sorties et particulièrement pour la classe de mer.

La kermesse : renouvellement de quasiment tous les stands, décoration pour les 30 ans de l'école, surprises... Il faudra de nombreux parents pour tenir les stands.

COOPÉRATIVE SCOLAIRE

Bilan Coopérative mars 2019

	Recettes	Dépenses
Achats dans les classes		198,91
Ferme des Pâtis MS/GS x2 (nov 2018)		175,46
Ecole et cinéma CP/CE1 x2 (nov 2018 + fév 2019)		209,30
Sablier CP/CE1 x2 (déc 2018) → annule la somme de 264€ 1 ^{er} CE		236,50
Théâtre de Caen CM1/CM2 x2 (mai 2019)		270,00
Illustratrice Candice Hayat 3 classes de maternelle		419,00
Musée de Normandie MS/GS(C)		20,00
Droits d'auteur Les Incorruptibles		420,00
Photos	911,10	
Vente de sapins	127,70	
Marché de Noël	610,69	

Solde au 17.03.19 : 4156,22€

QUESTIONS DES REPRÉSENTANT-ES DE PARENTS D'ÉLÈVES

Les représentant-s de parents d'élèves ont mis deux adresses internet à disposition des parents. Celles-ci leur ont été transmises par e-mail.

Questions de la liste BEN ROMDHANE

1. Pourquoi des doubles niveaux dans quasi toutes les classes? Pouvez vous nous faire un petit bilan à plus de six mois de scolarité? Maintenez-vous les doubles niveaux pour l'année prochaine ?

Les doubles niveaux nous sont imposés par les effectifs (9 classes pour 8 niveaux) et sont un choix pédagogique des enseignants. Il ne nous est pas possible de faire un quelconque bilan n'ayant pas d'élément de comparaison.

Les classes à multi-niveaux continueront à se développer à l'avenir, elles sont conformes aux orientations de l'Education Nationale.

2. Au début de l'année, des ateliers APC ont été proposés dans les cahiers, ont-ils débutés ?

Les APC (Aide Pédagogique Complémentaire) ont bien débuté et ne concernent pas tous les élèves. Certains enseignants ont fait le choix de demander l'autorisation à toutes les familles ce qui ne présage pas de la prise en charge de tous les enfants. Chaque famille peut se rapprocher de l'enseignant pour connaître la situation de son enfant.

3. Quel est le protocole appliqué en cas de suspicion de fièvre ?

En cas de suspicion de fièvre, la température est vérifiée et communiquée aux parents.

De même, une fièvre constatée à la maison devrait conduire les parents à garder leurs enfants pour éviter les contagions.

4. Les élèves de maternelle ont ils le droit de s'aider à s'habiller ?

Oui, l'entraide est une des raisons pour lesquelles nous avons choisi les multi-niveaux.

Questions de la liste JEGOU

- la sécurité dans la cour, côté élémentaire, durant l'accueil.

Deux enseignants sont de service le matin, souvent interpellés par les parents. Nous avons pris la décision de consacrer un enseignant à la surveillance et l'autre à l'accueil des parents.

- le degré d'investissement des parents dans les actions de l'école, qu'en est il ?

Les accompagnements en sorties scolaires régulières restent parfois difficiles à trouver en élémentaire (piscine notamment). Nous rappelons que certaines sorties ne peuvent pas être maintenues sans accompagnateur.

Mais la participation aux actions de la coopérative est importante et nous en remercions les familles, les ventes de gâteaux, notamment, montrent de bonnes recettes.

Informations diverses :

Dispositif ELCO : il s'agit d'un dispositif ministériel qui propose l'enseignement de la langue maternelle aux enfants en dehors du temps scolaire. Un accord est établi entre les états concernés. Cette année il y a un cours d'arabe à l'école (qui accueille des enfants d'autres écoles). Le dispositif a toujours lieu hors temps scolaire et pas toujours dans l'école d'origine de l'enfant. En fonction du nombre d'enfants par langue, l'inspectrice en charge du dispositif établit la carte scolaire qui indique l'école et l'horaire. Toutes les langues proposées ne seront pas forcément enseignées, comme les années passées, faute de professeur ou demandes suffisantes. Les inscriptions sont closes.

Le prochain conseil d'école se tiendra le 25 juin à 18h15.

La secrétaire, Madame Bondiguel

Le directeur, Monsieur Vittoz

